



# LA GESTA DE TERUEL

en lo alto de Trineberda un paño desgarrado, con arrugas y barro y oro y sangre en sus colores.

Después han seguido avanzando sin mirar al suelo. Los que venían detrás se han parado a recoger el suelo dorado y los veinticuatro ametralladores. Después, un empuje ha llegado corriendo para decir: «Objetivo logrado». ¡Nada más...!

Cerca de Campillo ha sido copado un Cuartel General. El jefe, su Estado Mayor y trescientos hombres más.

No he visto a ese general marxista sino muy a lo lejos, cuando llegaba enfrente con la cara victoriosa de España. Me han dicho que es... Pero esperemos al dato. ¡Basta! Sólo dire al lector que—acaso—su fundamento—al verle me ha venido a la memoria la figura de un periodista rojo que un día, desde Barcelona, arrojaba a sus «masas» para decirles: «Teruel es la puerta de Valencia. Por allí los «fascistas» podían descender cuando quisieran hasta la costa. Con la conquista de Teruel la puerta se ha cerrado».

Si, sí... Acaso este general marxista que se encasna esta noche de rencor y de rabia, guardado por soldados de España, pueda ilustrar cumplidamente a su gran amigo el político barcelonés acerca del destino de las puertas que se cierran... y de las que se abren de par en par.

Muy cerca, tan cerca que parece sentirse el clamor jubilo de los que esperan, queda Teruel. Suena ya la hora de que sus estandartes, que no se arriaron jamás, se unan en beso de gloria con las banderas victoriosas de la gran batalla de Teruel. De esta batalla—primera de la campaña en intensidad—cuya primera fase acabó esta tarde con el orujir de huesos triturados de unas masas que lanzaron su resaca a la fuerza y a la razón del Caudillo de España.

Pero todavía ha de haber más, mucho más. Queda gloria en los aires y en los ciclos azules para las banderas de España.

A. SILVA MARIN.

Teruel... Otro sillar más, otra piedra angular más del gigantesco edificar de la nueva España. Otra gesta brillante y de muy subido valor en la diadema de oro de la Patria.

Rica era la Historia española en sucesos de alto relieve internacional para hacerse respetar por todos los pueblos civilizados. ¡Como que cualquiera de sus viejas gestas daría lustre y esplendor, por sí sola, a cualquier pueblo del orbe! Y en nuestro suelo si las gestas antiguas forman una constelación, en la presente epopeya son mundos de constelaciones los actos heroicos y trascendentales de los Ejércitos de España y de las ciudades españolas.

En las Escuelas, en los Institutos, en las Universidades, en todos los Centros oficiales y particulares de la Patria, la guerra actual sumará, al recuerdo de los laureles hispanos, el cúmulo imponderable, la cosecha espléndida de victorias ingentes de categoría tal que los niños y los jóvenes y los hombres del mañana habrán de sentir doblemente orgullosos de pertenecer a un pueblo que tan alto ha sabido poner el honor y el prestigio de sus armas.

Si en la antigüedad fueron Sagunto y Numancia y más tarde la lucha, en ocho jornadas seculares, contra la morisma con triunfos como los de Clavijo y las Navas de Tolosa, y pasados los tiempos, en aguas de Lepanto «donde se registró la más grande ocasión que vieron los siglos ni esperan ver los venideros»; si España, en un alarde prodigioso y matemático, dió aliento a nuevos mundos y los prolijos y los dió vida material y espiritual a sus pechos; si aún en el declive de su grandeza tuvo argumentos para asombrar al mundo en aguas de Trafalgar, y más allá de nuestras costas, en el Caney y Cavite, con el esfuerzo de sus soldados y marinos invencibles; si, en la época moderna, a un Anual siguió la apoteósica victoria de Alhucemas, en nuestros mismos días, cuando parecía muerto el auténtico espíritu de la raza, cuando la Revolución se había enseñoreado desde el Poder de un pueblo que gemía bajo el despo-

lamo de la Bestia; cuando todo se creía perdido; cuando Europa entera se disponía a cubrir la fosa de la independencia española dando tierra a una nación, que en su descenso vertiginoso, había, ante el mundo civilizado, perdido la categoría de pueblo libre y dueño de sus destinos, he aquí que, en arraque que magnífico, ingenuo, sorprendente, como en la guerra de la Independencia, lleno de espíritu quilotismo (así se las gusta España en las grandes ocasiones), he aquí, repetimos, que el León hispano se alzó, sacudió sus pobladas melenas, empujó el cuerpo poderoso, puso en tensión sus músculos de acero, afiló sus garras en la piedra de su indómita voluntad de vencer y se lanzó a la pista SOLO, SOLO, SOLO, pero con la esperanza firme de habérselas de una vez con el tigre revolucionario y despedazarlo entre sus dientes poderosos.

Y así fué. Diecisiete meses de contienda homérica, son otros tantos laureles de victorias que tocan en la leyenda, victorias que tienen su mejor exponente en Badajoz, en Toledo, en Málaga, en San Marcial, en la Ciudad Universitaria, en Bilbao, en Santander, en Asturias, y en estas horas supremas, en «Teruel»: nuevo Alcázar toledano, nueva Sanamaría la Cabeza, nuevo Oviedo, con la pujanza de aquellos hombres curtidors para el sacrificio y la pelea; con el heroísmo de aquellos soldados españoles que, como en Belchite recientemente, dan el pecho al enemigo y hacen de cada piedra un reducio, de cada edificio un parapeto, de cada torre un bastión, de cada palmo de terreno un campo de honor que saben disputarlo hasta la muerte.

Y es que el viejo espíritu español, que se creía adormecido, ya no lo está, y por eso mira asombrado el mundo su heroísmo sin precedentes en la Historia de la Humanidad.

Así es España, y siendo así España vencerá de todos sus enemigos, siendo inútiles todas las confabulaciones habidas y por haber para hacerla morder el polvo de la derrota.

Dios está con nosotros. Y si Dios con nosotros ¿quién contra España?

# RELENTE

Cepiamos de mi Pensamiento Navarro el sentimiento arribeño que hacemos nuestro en todos sus parajes. Nos ha aborrido un trabajo nuestro estimado colega, ya que por nuestra cuenta pensábamos decir unas cuantas verdades a «cuento de la desdichada fotografía a que alude en el suelo».

Dice así:

«Ya sé que no todas las cosas que digo yo sentarán bien a quienes se privan por todo lo que carezca de realidad, por todo lo frívolo, hueco y vacío que sólo lleva por fuera una perfecta teatralidad y por dentro... nada, como la caña. Pero, si aún sólo se tratase de una cosa más o menos insustancial, como las ensaras sopas de ajo, sin perjuicio para nadie, ni siquiera para el buen gusto, pudiera pasar. Se reduciría, en fin de cuentas, a perder el tiempo en cosas artificiosas, pero nada más y allá cada cual con sus aficiones a lo ficticio, a las montañas de espuma».

Pero no es eso sólo. Estamos observando ciertas procacidades inadmisibles, que hay interés en hacerlas públicas, absurdos repugnantes y majaderías de muy mal gusto, contra las que hay que salir enérgicamente porque si ahora, en estas circunstancias, en que todavía se está librando una guerra terrible, toleramos en silencio todo lo que les está ocurriendo a quienes parece que están interesados en un pugilato de excentricidades y de exageraciones, no sabemos a qué extremos de demencia llegaríamos el día de mañana. Hay que poner freno a todo el que se desboque por el camino del absurdo y de lo grotesco.

Hace unos días hemos visto una fotografía que parece está hecha para desacreditarnos, y no digamos nada de lo que reproduce la fotografía. Es un desfile de las llamadas Juventudes del Frente del Trabajo en una ciudad del Sur—si fuera aquí, en el Norte, y con esta temperatura, no desfilarian con aquellas pintas—. Las autoridades—no sé cuáles, y es de suponer que no estaría la eclesiástica—se han reu-

nido para ver aquello, y allí se ven incluso varias mujeres, mientras las «juventudes» aturdidas destilan con la pala al hombro y casi como los parió su madre, pero no por lucir el escapulario... Algunos llevan una especie de calzoncillo corto que no les llega, ni con mucho, a la rodilla, y los que marchan en cabeza van con un indecente taparrabos, que no tiene un palmo de anchura.

Pero, ¿es que así se quiere hacer la España nueva, la de los Reyes Católicos y la de Teresa de Jesús?

Todo eso es una cosa inadmisibile en donde pudiera creerse que nos dan lecciones y que tenemos que copiar todo lo que allí hacen.

Aquello, más que un desfile de frente de trabajo—mejor lo harían destilando en el frente auténtico—parece una propaganda del desnudismo y de todas las indecencias que tanto se han combatido en la época grosera de la República. No entraban en Madrid tan indecentes, cuando volvían provocativos de pasar el día en la sierra, los «chibiris», socialistas y, sin embargo, originaban ruidosas protestas.

Aquella fotografía ya digo que parece que está hecha para desacreditarnos, y aun mucho más el original. Porque para trabajar no hace falta estar semidesnudo, y menos para dar filar por las calles de una ciudad. Es algo que pedimos que no se propague, sino que se prohíba en absoluto, porque, a este paso, por el camino de los despropósitos vamos a descender a una velocidad que no va a haber más remedio que atarnos. Lo pedimos por el respeto que merece España, por dignidad, por decoro, por educación, por ética, por buen gusto, por decencia, por todo. Que no se salga a luchar por Dios y por España para que, mientras se sigue luchando por esa divisa, se ideen en las ciudades desfiles con taparrabos, como si nos hubiéramos trasladado al país de las tribus...»

S. A. B.

# Gobierno Civil

La Secretaría del Excmo. Sr. Gobernador civil de esta provincia, hace público, por esta nota, la gratitud del señor Gobernador para todos los que con su sentimiento le han acompañado en estos días por la desgracia sufrida con la pérdida de su esposa (a. e. p. d.).

Sin perjuicio de contestar personalmente a todos los que han tenido la atención de enviarme su pésame, con tan triste motivo, y por sí, dadas el gran número de cartas, telegramas y tarjetas que se ha recibido, quedará alguno sin respuesta, el señor Gobernador civil da a todos, por medio de estas líneas, las más expresivas gracias por las pruebas de afecto y consideración que ha sido objeto de.

VISITAS

El señor Gobernador civil ha recibido las siguientes:

Don Manuel López Young, mandante don Emilio Javaloyes, y don Manuel de Estado Mayor señor Villanueva.

Recaudación obtenida en la suscripción del «Aguinaldo pro Combatientes» en la capital y provincia, hasta el día 30 de diciembre de 1937.

Suma anterior, 468.458,58 pesetas Ayuntamiento de Sainillas de Burba, 39,85 pesetas.

Reintegro al Ayuntamiento de San Quirce de Ripollsurgo, por error. 32.

Suma y sigue, 468.488,43 pesetas

Nota: En la relación de donativos del día 20 del actual, figura el pueblo de Castrillo de la Vega, por la cantidad de 760,15 pesetas, debiendo ser la Merindad de Castilla la Vieja.

La carta de Reyes... Todas las ilusiones acumuladas en el año por el niño entre borrones de tinta y faltas de ortografía.... Este año, todas las de niños pobres que se depositen en el buzón del cuartel de los Cadetes, serán contestadas con la promesa de un regalo.

# Ayuntamiento

Sesión extraordinaria Municipal del Pleno

A las ocho y cuarto abre la sesión el señor Cuesta con asistencia de los Sres. Martín Lostau, Echevarrieta, Moliner, Bermecha, Aranguria, González Barriocanal, Díez de las Fuentes, Nebreda, Casado, Varea y Avila.

Actas de las celebradas los días 24 de noviembre último y 20 de los corrientes

Aprobadas.

# DICTAMENES

Hacienda.—Aprobación definitiva de un crédito extraordinario de 2.400 pesetas con cargo al sobrante de la liquidación del presupuesto de 1936, para atender a los gastos de la reimpresión de la obra «El día del Señor en Burgos», de don Anselmo Salvá. Se aprueba.

Idem ídem otro de 29.500 pesetas con cargo al mismo sobrante para el capítulo 11.º, artículo tercero, epígrafe obras de construcción y conservación de aceras y adoquinado del presupuesto de 1937.

Aprobado.

Idem ídem de otro de 21.779,78 pesetas con cargo al mismo sobrante para atender al pago de varias facturas del pasado ejercicio de la Sección de Obras.

Aprobado.

Idem ídem de otro de 5.000 pesetas con cargo al mismo sobrante con destino a la suscripción pro Acorazado España.

Aprobado.

Idem ídem de otro de 2.500 pesetas con cargo al mismo sobrante para engrosar la suscripción pro Asistencia a Frentes de Hospitales.

Aprobado.

Sobre que el Ayuntamiento a la suscripción nacional para el Monumento a los Caídos, que ha de erigirse en nuestra ciudad.

Aprobado.

Sobre las obras de saneamiento de los Ríos Pisuerga y Vena.

El señor Martín Lostau hace unas manifestaciones señalando la importancia que tiene para la ciudad el que estas obras se terminen lo antes posible, con lo cual desaparecerá el peligro de una inundación, de la que constantemente estamos amenazados y para que se lleven a feliz término, se propone que el Ayuntamiento las secuta.

Por unanimidad se aprueba el dictamen.

Extracto de los acuerdos adoptados por el Excmo. Ayuntamiento en las sesiones extraordinarias que celebró durante el tercer trimestre del año actual.

Aprobado.

Seguidamente se levantó la sesión a las 8,30.

# Un bando de la Alcaldía

Con motivo de la nueva nevada que ha caído en nuestra ciudad, la Alcaldía recuerda al público el Bando hace pocos días publicado en nuestras columnas en el que se dan instrucciones a los propietarios de fincos y arrendatarios de locales para la oportuna limpieza de las aceras y otros extremos.

# Obra de la lectura del Soldado

En la Subdelegación de Prensa y Propaganda de esta provincia, se han recibido cinco volúmenes y treinta y nueve revistas donados por doña Juana Gil de Burgos con destino a la benemérita Obra de la «Lectura del Soldado».

Todavía son muchas las personas y entidades que no han enviado donativo para esta benéfica institución pues deben acordarse que nuestros valientes soldados que luchan en los frentes necesitan el caer heridos lecturas que les hagan pasar agradables los largos ratos de su combalecencia.

# Arboles frutales

Se venden en la Diputación provincial, procedentes de sus viveros, de excelentes clases y buen desarrollo, al precio de 150 pesetas plantón las especies de manzano, peral, cerezo, guindo y castaño.

Hay también disponible una gran partida de ciruelos claudios de gran desarrollo, al precio de 100 pesetas plantón.

# ¿Has avisado ya a Frentes y Hospitales tu deseo de sentar a tu mesa el día 31, el primero de año o Reyes a un herido o combatiente? Hazlo hoy mismo por teléfono al 2316

# Donativos para los huérfanos de Médicos

El Patronato de los Colegios de Huérfanos de Médicos nos ruega la publicación de la siguiente relación de donativos recibidos en esa entidad.

Hija del doctor don Nicolás Blaaco (Valladolid), 100 pesetas.

Doctor don Antonio del Campo, Inspector provincial de Sanidad de Cáceres, 62,50 pesetas.

Doctor don Urbano Casas de Navarreal de la Mata, 60 id.

Diversos médicos de la Ciudad de Huesca, 149,10 id.

Es muy de estimar el caritativo proceder de los donantes y de destacar los procedentes de Huesca, la ciudad mártir, que bajo el fuego enemigo tiene la amable gentileza de acordarse de los hijos de los médicos muertos.

# Se ha pretendido atentar contra el Jalifa y el Alto Comisario

Salamanca.—Su Alteza I. Muley el Hassan, el Alto Comisario en Marruecos señor Bobadler, el comandante jefe de Intendencia señor Saura y el comandante jefe de Regulares señor Montaner, recibieron cada uno un paquete voluminoso.

Contenían bombas de tritita.

El primero que se dió cuenta de lo que ocurría fué el señor Saura que extrañado por la forma del paquete lo destapó con grandes precauciones descubriendo la bomba.

Inmediatamente avisó a la Alta Comisaría en el momento en que el secretario señor Jiménez Mur se dispuso a abrir la caja. Con todo cuidado fué llevada a los jardines del Palacio de donde la recogió un carro de artillería.

También se avisó a Su Alteza pudiendo ser retirado el paquete a tiempo.

Los paquetes procedían de Rabat donde fueron preparados los atentados por los indeseables que allí residen alentados por la masonería internacional. El complot es obra de una vasta y tenebrosa organización.

Un juez especial ha sido nombrado habiendo empezado a actuar en el acto con toda actividad.

Es de lamentar que los gobernantes franceses de Rabat amparen estas maquinaciones.

La noticia ha circulado rápidamente por Tetuán habiéndose manifestado toda la población.

# Se ha pretendido atentar contra el Jalifa y el Alto Comisario

Manifestaciones populares han ido a aclamar al Príncipe.

De todas las poblaciones de la zona llegan telegramas de felicitación y protesta por el atentado.

# CIRCULO DE LA UNION

En el sorteo celebrado en el día de hoy han resultado amortizadas las siguientes obligaciones.

De 250 pesetas, los números 121 y 152.

De 500 pesetas: Ordinarias, números 407, 418, 426, 862, 645, 785, 1011, 1063, 1566, 1876, 1881, 2002, 2827.

De 500 pesetas: Preferidas: números 5011, 5017, 5052, 5055, 5058, 5041, 5046, 5050, 5057, 5058, 5069, 5084, 5089, 5105, 5107, 5156, 5158, 5169, 5174, 5187, 5198, 5204, 5208, 5214, 5221, 5222, 5251, 5256, 5266, 5271 y 5279.

Dichas obligaciones serán reembolsadas a partir del día 5 de Enero próximo, en las oficinas de la Sociedad.

Desde dicha fecha y en la forma de costumbre, se pagará igualmente el cupón número 15 de las obligaciones en circulación, a razón de 15'55 pesetas, el de 15 pesetas nominales y a 6'675 el de 7'50.

Burgos 30 de Diciembre de 1937. P. A. de la J. D. El Secretario, Antonio Cifrián.

# Junta provincial de Abastos

CIRCULAR

Importante para todos exportadores de patatas

Siendo frecuentes las peticiones de autorización para exportar patatas con destino a la siembra en otras provincias, se recuerda una vez más que en el momento de hacer dicha petición es indispensable presentar certificación de la autoridad local de destino de las patatas, en la que conste que en aquella localidad son necesarias para la siembra en cantidad cuya exportación se interesa.

Burgos 28 de diciembre de 1937.

El Año Triunfal.—El Gobernador Civil-Presidente, Antonio Almagro.

# Confederación de Mujeres Católicas de España

Ruega encarecidamente a todas sus asociadas acudir el día 2 de enero a los cultos organizados por la «Comité de Honor de la V. del Pilar», para celebrar la vvenida de la Santísima Virgen a España.

Los cultos tendrán lugar en la iglesia de San Lorenzo: Misa de comunión a las ocho; misa solemne a las diez y media; por la tarde a las seis.—Unión Diocesana.

# Ultimos donativos recibidos en el Palacio de Capitanía con destino a los Hospitales (Obra católica de asistencia al herido)

Doña Carmen Vizmanos de Antón, 15 pesetas; Doña María Gil, de Moliner, 25; don Martín Avila para juguetes, 100 pesetas; don Fernando Ausín Marín, médico titular de Humada (Burgos) nueve cajas de medicamentos.

Reyes.—Se repartieron el día 25 en el hospital de San José, a los heridos y enfermos, los regalos de Reyes como anteriormente se había hecho a los otros hospitales, agregando muchos ejemplares del libro «Escudo imperial», donativo de la Librería Hijos de Santiago Rodríguez y que fueron muy del agrado de los hospitalizados, a quienes también gustaron en extremo los objetos que se llevaron y que alegan a placer fué un buen día para los simpáticos y heroicos muchachos, pues por la tarde tuvieron una sesión cinematográfica con variedades, a cargo del R. P. Bollnaga, S. J., que trabajó con un aparato cinematográfico de su propiedad y habló antes al «público» con palabra fácil y amena, poniendo todo su entusiasmo y cariño en la actuación. Los variedades fueron por supuesto del género masculino y los actores hicieron reír grandemente a toda la concurrencia con sus chistes de buena ley.

El día 26 se repitió tan agradable función, que no será la última de este género.

Donativos hechos por la Obra Católica de Asistencia al Herido: A varios individuos que iban al frente, 35 prendas de ropas y calzado. A otros dados de alta en hospitales, 42 prendas; al frente Soria, cinco docenas de camisetas y 50 jerseys.

Beneficencia.—A cuatro niñas 22 prendas. A cinco mujeres, necesitadas, tres mantas y dos vestidos.

Para el Refugio Nacional, cinco mantas.—Se recibieron 100 kilos que ya está terminándose y que proceden de la Cruzada contra el Frío.

Reyes de los niños.—Carménita y Maruja Martínez Conde, cuatro cajitas mosaico, dos cajas de lápices, dos pelotas, tres cuentos, dos cuadernos de dibujo.

Jesús Mari y Mari Pili Manero Herrán, un tío vivo mecánico, una caja de soldados de caballería, una carretilla de madera, un cestito con caramelos y un motorista.

Jaime y Carmelo Vicente, una cocina, una vajilla y cubiertos, un juego mosaico, una carpintería, una caja de lápices y un parchesito.

Casilda Esteban Alvarez, en nombre de sus sobrinos residentes en Barcelona, una alcoba; un jarro y palangana de porcelana, tres espejitos y tres detentes, una cocinita y enseres de la misma, peso y útiles de limpieza, 45 libritos de de cuentos, dos virgencitas y candelabros de iglesia, una cama, un armario, butaca, mesa escritorio y tocador.

Purificación y Josefina Maté, una noria, una pelota, un bastidor, una cama, una mesilla, un cochecito y una amaca.

# Tribunales

Señalamiento para el día 3.

Pleito procedente del Juzgado de Castrogeriz, sobre nulidad de actuación seguido entre don Graciliano y Manrique con don Plácido San Martín Yaguez.

Un sello diario es el sacrificio mínimo que te pide la Cruzada contra el Frío.

ERA USADO SIEMPRE EL CASTELLANO



## Información general

### La política del nuevo Gobierno rumano

Bucarest.—El señor Goga anticipó ayer a los periodistas el programa que hará público por medio de la radio el día de Año Nuevo.

Goga declaró que el mayor ideal del nuevo Gobierno es el de realizar el nacionalismo, siendo su lema basado en los principios de Dios, Patria y Rey y el de «Rumania para los rumanos».

El nuevo presidente hizo resaltar luego el hecho de que su Gobierno se haya formado constitucionalmente y añadió que pedía el apoyo de los rumanos de buena voluntad y la colaboración de las minorías étnicas para que Rumania pueda llevar a cabo su misión histórica.

### Armas para los rojos

París.—El corresponsal de «Le Jour» en Burdeos, señala la llegada a dicho puerto de un barco que está descargando 2.950 toneladas oficialmente declaradas de maquinaria agrícola, pero que se tiene razón para creer que se trata de material de guerra destinado a la España roja.

En efecto, las autoridades aduaneras evidentemente preocupadas, pidieron declaraciones a París y las autoridades competentes parisinas enviaron inmediatamente a Burdeos un inspector.

París.—Algunos periódicos de la tarde, entre ellos el «Journal des Debats» y «La Liberté» comunican de Burdeos que recientemente el barco «Delvineo» desembarcó en el puerto de Bassens 2.950 toneladas de armas y municiones, que se enviarán por vía terrestre a la España soviética.

### La primera línea de trincheras

París.—El corresponsal de Havas, en el frente de Teruel, comunica que la columna que manda el general Dávila, fuertemente apoyada por la aviación logró apoderarse de la primera línea de los rojos, situada en el cruce de carreteras de Teruel a Daroca, y a Albarracín.

El combate continuó por la tarde hasta el anochecer, manteniendo los nacionales la ventaja a pesar de la dura resistencia de las tropas rojas.

Los aviadores nacionales comunican que en otras partes del frente las tropas rojas han empezado un movimiento de repliegue general. Todas las carreteras se hallan cubiertas de largos convoyes de material que se dirigen hacia el Suroeste.

### La gran batalla de Teruel

San Juan de Luz.—La gran batalla de Teruel preparada por Franco, empezó anteayer por la mañana, adquiriendo una amplitud desconocida desde los principios de la guerra civil. La acción principal se desarrolla al Suroeste de la ciudad, sobre las alturas próximas al pueblo de Villastar. Esta acción ha sido completada por un movimiento al Noroeste, una violentísima preparación apoyada por cien trimotores de bombardeo. La resistencia de los rojos fué fácilmente vencida, exceptuando en el punto de Villastar.

### El avance de las tropas nacionales

París.—Noticias que llegan del frente de Teruel dan cuenta de que los contraataques nacionales prosiguen enérgicamente.

El centro de resistencia de los rojos se encuentra al Sur de Teruel donde prosigue el avance de las fuerzas nacionales.

### Prórroga del Año Santo compostelano

San Sebastián.—Los reverendísimos señores Arzobispos de España han enviado por mediación del Delegado Apostólico una súplica a Su Santidad para que el año Santo compostelano sea prorrogado hasta fin del 1938 en vista de que muchos, a causa de la guerra, no han podido ganar el jubileo. Los jóvenes católicos en nombre de todos los soldados de España han unido su voz a la de los Pastores de la Iglesia, solicitando dicha prórroga con estas hermosas palabras dirigidas al representante de la Santa Sede: «Esta es nuestra gran petición, que se haga intérprete de nuestros deseos y haga llegar hasta el Santísimo Padre la voz de sus hijos que desde las cárceles rojas, frentes de batalla y hospitales le piden que les otorgue esta gracia con objeto de poder reclamar ante el mundo, santificados por la indulgencia plenaria, su ardiente deseo de vivir santamente para la cristiandad, en que todos los miembros vigilen sobre sí mismos, desechando toda tendencia a lo puramente exterior, que se atenga seriamente a los preceptos de Dios y de la Iglesia y se mantenga por consiguiente en el amor de Dios y en la solicitada caridad por el próximo».

El Papa ha acogido paternalmente esta súplica de sus queridos hijos de España y ha concedido el privilegio especialísimo de que el jubileo compostelano sea prorrogado hasta el fin de 1938.

### El Gobierno de Varsovia declara disuelto e ilegal el partido socialista polaco

Varsovia.—Han sido fijados en todos los muros de la ciudad y en los pueblos rurales de Polonia, bandos anunciando la disolución acordada por las autoridades gubernativas del partido socialista polaco del trabajo, cuya existencia se inició en el año 1924. Las causas de tal disolución son de orden público y para atender a los superiores intereses de la defensa del Estado, por cuanto dicho partido comunista tendía en su actuación a derribar los Poderes constituido a fin de establecer un Gobierno de Comisarios del pueblo cumpliendo con ello las instrucciones del Komintern.

Habiendo sido declarado clandestino el partido socialista del trabajo, todos cuantos sigan inscritos al mismo o colaboren en él serán inmediatamente detenidos y castigados con severidad por las autoridades judiciales.

## Boletín Oficial del Estado

### Disposiciones que contiene

El número correspondiente al día de hoy contiene, entre otras las siguientes:

#### COMISION DE CULTURA Y ENSEÑANZA

Orden. Dando normas para la matrícula de la convocatoria extraordinaria de enero y disponiendo:

1.ª Los alumnos que estando matriculados no hubieran podido examinarse en septiembre último, por causa de enfermedad, deberán matricularse nuevamente de las asignaturas de las cuales deseen ser examinados.

2.ª Los que no hubieran podido examinarse en la indicada convocatoria por estar en los frentes, tendrán que obtener nueva matrícula, siempre que acrediten suficientemente, a juicio de la Dirección del Centro, la exactitud de la causa alegada.

Tampoco necesitarán nueva matrícula los que soliciten examen, amparándose en lo dispuesto en el artículo 2.º de la expresada Orden.

#### SECRETARIA DE GUERRA AJUSTADORES PROVISIONALES

Se nombra a disposición del Excelentísimo Sr. General Jefe del Ejército del Norte a los siguientes:

Don José Parache Alfonso, don Julián Burillo Gracia y don Angel Yagüe de Anónio.

#### ASCENSOS

Se concede el empleo de Sargento provisional, para Batallones de Guarnición y Orden Público al personal de la Milicia Nacional que se relaciona a continuación:

De la Sexta Región Militar: Don Francisco Galdesano Citraquil, don Vicente Ferrero Andía, don Félix Bella Pérez y don Félix Sánchez Fernández.

Inferencia.—Se confiere el empleo de Teniente, entre otros a los Alféreces:

Don José López Pelegrín, don Arsenio Saldaña Abillos, don Baltasar Baudín García, don Santiago Cáceres Cano, don José Díaz Mesa y don Antonio Ramírez Cañizares, del 6.º Grupo de Tropas de Intendencia.

Idem a don Felipe Ortega Hernández, Oficial de Labores del Parque de Intendencia de Burgos.

#### ASIMILACIONES

Se concede la asimilación de Alférez Médico a los Médicos civiles y soldados Médicos siguientes:

Médico civil don Luis Barboza Barbero, que presta sus servicios en la Casa Salud Valdecilla, de Santander, a las órdenes del General Jefe de la 6.ª Región Militar.

Otro id. D. Pedro de la Viesca García, residente en Santander, Arco del Botín, núm. 1, al Cuadro Eventual de la Jefatura de los Servicios Sanitarios de la 6.ª Región Militar.

Otro idem don Jacinto Perea Martínez, a las órdenes del General Jefe del Ejército del Norte.

¿Quieres beber tu mesa el día 31, el primero de año o el día de Reyes sentando a ella a uno de nuestros heroicos combatientes? Avisa por teléfono al núm. 2316: Frentes y Hospitales, Empeinado, 5.

## ANUNCIOS ECONOMICOS

**Compras y ventas**  
Solo fresco, a 1.65 kilo, compramos: Calleja, Nájera y C.ª.

Compro garrafas en buen uso y botellas de litro de varios modelos.  
Mariano del Barrio, Fabrica de Licores Alhóndiga.

**AGUSTÍN MORENO**  
Plátanos - Bananas  
Exportados directamente de Canarias  
Almacén depósito con hermosas Cámaras, Puebla núm. 5 (interior). Pasado al detall, Plaza Cubierta (Interior) número 34. Teléfono 2151.

Ubrero, se necesita en Santa Cruz 82. 1.º derecha.

Chicos se necesitan a ser posible con algun conocimiento de abanisteria o carpinteria.  
Fábrica Angulo, Madrid 5

Cocinero se necesita con urgencia.  
Nación: Oficinas Auxilio Social, Paloma 56.

**Varios**  
Profesor particular Abogado, se ofrece para dar clases de Bachillerato y preparación de Oposiciones.  
Informes en esta Administración.

Clases a domicilio de inglés, francés, matemáticas, repaso de bachillerato y preparación de ingreso en Telegrafos.  
Dirigirse en esta Administración.

Si su cocina o calefacción no calienta o tira poca carbón a Carbones Vallejo, San Juan, 7, Teléfono, 1237.

Electricista capacitado, se necesita.  
Almirante Bonifaz 17, (baño), A. Vega.

**Pérdidas y extravíos**  
Pérdida de un billete tatarario «Iberia» viaje a Sevilla. Ruega lo entreguen en la Of. ma del Turismo.

Extravío en la mañana de ayer jueves una Y-gua negra herrada las manos, lleva collarín y tirantes.  
Entregar: Antonio Santos, Llana de Alento, taberna.

Arriendos y hospedajes  
Se arrienda una herencia de tierras en término de Los Ausios.  
Informar en Burgos, Gonzalo Mercado calle Arco del Pilar núm. 9. 1.º.

Necesite piso amueblado, pagando según comodidades. Razón: Drogue in Camarero. Almirante Bonifaz.

Arriendos: Lote fincas Villegonzalo Pedernales.—Renuncio. Véndense pollas, gallinas raza «Rodelina», Barros Jardines, Puebla 85.



**CAFIASPIRIN**  
EL REMEDIO SO

### NIÑO NECESITADO

Se acabó para tí el mirar ansioso a los escaparates de juguetes. Los Reyes Magos, que este año vendrán escoltados por camisas Azules, como aquella con la que tu hermano el mayor fué a la guerra, te traerán de su parte, el juguete con que tantos días soñaste.

**AGUARON**  
Se lo trasladado a Almirante Bonifaz, número 17 Frente al Banco Español de Crédito BURGOS

**FAVORECERAS AL NECESITADO SI NO DES-TRUYES NINGUN PAPEL**

### La jornada

y exige de trabajo... efecto domi... nervios. El... mantener... zas en perf... libro durante... evitando los do... atormentan nuest... disfruta doblem... vida. Recuerde

**CAFIASPIRIN**  
EL REMEDIO SO

### Vida

#### Noticias varias

Farmacias de turno el día de Año Nuevo.  
Servicio farmacéutico.—Desde las ocho de mañana sábado hasta igual hora del día 2 corre donde la guardia a las de los señores Llera, Cano y Mijangos.  
Estancos.—Lain-Calvo, (Arco del Pilar), San Pablo (kiosco), Plaza del Duque de la Victoria, Santa Agueda, Vitoria, Barrio de San Pedro de la Fuente, Mercaño y Santa Dorotea.  
Los Jefes, Oficiales y Suboficiales que a continuación se relacionan, se presentarán con urgencia en la Primera Sección de Estado Mayor de la Sexta Región Militar, para un asunto que les interesa.  
Don Ramón Muñoz Barro, don Luis Torrent Tomás, don Juan Mesas Rivas, don Carlos Ruiz de Toledo, don Fernando García de Acuña, don José Forta Peralta y don Luis Saura del Pan.

#### Notas religiosas

**SANTORAL DEL DIA**  
Día 1.º Sábado, Circuncisión del Señor y Octava de su Natividad. Rito doble de 2.ª clase; color blanco. Misa de dicha Circuncisión. Gloria y Credo, Prefacio y «Comunicantes» de la indicada Natividad.  
CATEDRAL.—Capilla del Nacimiento. Desde el día 25 hasta la fiesta de la Adoración de los Santos Reyes, se hallará esta capilla iluminada y en ella se dirán misas, a las que pueden asistir los fieles.

#### La Unión y el Fénix Español

Compañía Nacional de Seguros FUNDADA EN 1894  
Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad  
Calle del General Mola núm. 1  
Seguros de INCENDIOS COSMETICOS TRANSPORTES ACCIDENTES y otros ramos  
Subdirector en Burgos  
LUIS GALLARDO  
Calle General Mola 17 1.º-1.º-1.º

Cafeteras Molinos Registradoras

**GRUBER**  
LA MEJOR CAJA PARA EMPOTRAR.

URIBARRI

**Elías López Marcos**  
LA SASTRERIA mejor surtida Grandes novedades  
Espolón, núm. 8. - Burgos

**CERA KEROS**  
DA UN BRILLO PERMANENTE A PISO Y MUEBLES

Boté Grano 5.65  
Boté Grano 2.90  
Boté Grano 1.65  
Boté Grano 0.90

De venta en Burgos, Calle...